
令和 3年 9月 23 日（木） 

中央公民館 市民企画講座（1） 

「かしこい暮らしを目指す 長岡京市民大学③」アンケート結果 

参加者数…12 名 

回答者数…12 名 

 
(１) 今回の講座に参加された理由をお聞かせください。（複数可） 

① タイトルに興味があるから 0 名 

② 市民企画講座に興味があるから 6 名 

③ 市民大学に興味があるから 7 名 

④ 教育や学習に興味があるから 3 名 

⑤ その他 2 名 

【その他】 

 ・知人からの紹介 
・前職のころ毎年お世話になっていたので!! 

 
(２) 今日の講座の感想を教えてください。 

① とてもよかった 10 名 

② よかった 1 名 

③ ふつう 1 名 

④ ややつまらなかった 1 名 

⑤ つまらなかった 0 名 

 ※内、１人で③及び④の複数回答者含む。 

【理由】 

①・言葉もはっきりきれ味のある話しで今迄の中で一番楽しかったです 
・生涯学習の重要性を再確認した。 

 ・沢山の知識を教わりました。 
 ・今の日々、1 人 1 人前むきに生きて行かないと！ 
 ・楽しく学べました。ありがとうございました。 
 ・よく聞き取れました。 
 ・すごく楽しかったです!!場の雰囲気も楽し気でよかったです 
 
③・④・教育と学習の面白さ～教育行政に 10 年間関わって～演題と関係のない話でした。 

   

(３)教育と学習について話を聞き、どう思いましたか。感想を教えてください。 
 ・この先生に学習を受けた生徒は楽しく頭にすごく入ったと思います 

 ・私も長い間「京都いのちの電話」の相談員をしていていまになって良かったなあと思い
ます。 

 ・今回の話しを退職にも聞いてほしい 又現在の老人にも 
 ・ガンジーの「明日死ぬかのように生きよ、永遠に生きるかのように学べ」…の言葉、感

銘を受けた。 
 ・私自身の人生の学習でよかったです。たのしく対話する毎日すごします。 
 ・個人の考え方として参考になりました。良かったです。ただ、きょう聞きたい話ではあ

りませんでした。本題と異なっているように思います。“生涯学習”を演題にされた方
が良かったのでは、聞く対応が異なったと思います。 



 ・生き方（自分の心がまえ）によって日々刺激的（興味を持って）に生活できると思いま
した。 

 ・聞いておしえる事は大変です。その為めには正しく正かくに学ぶ事が大事と思います。 
 ・自分の頭や五感を使って学び続け、学び合うことが大切だなと思いました。人の話をし

っかり聞くことをしていないなー。（反省…）ボーとしていないで暮らしていきたいで
す。 

 ・山本さんの人生観を聞けてよかったです。 
 ・お話が豊富でとてもよかった。 
  
(4) 何を見て今日の講座に参加されましたか。（複数可） 

① 広報長岡京 6 名 

② 長岡京市ホームページ 1 名 

③ ちらし 3 名 

④ 口コミ（家族・知人から） 4 名 

⑤ その他 1 名 

 
 
(5) 講座に参加しやすい曜日はいつですか。（複数可） 

① 火曜 0 名 

② 水曜 3 名 

③ 木曜 7 名 

④ 金曜 2 名 

⑤ 土曜 3 名 

⑥ 日曜 3 名 

 
 
(6)講座に参加しやすい時間帯はいつですか。 （複数可） 

① 午前 1 名 

② 午後 12 名 

③ 夜間 1 名 

 

(7) 今日の講座や「市民企画講座」、公民館について、ご意見やご要望、お気づきの点があ

れば、お聞かせください。  

・マイクが割れず良くなったのかなあ すべてが良く分りました 

・元教育長のお話し、熱意を感じ迫力あった。 

 

(8) 今年度のテーマ以外に「あったらいいな」と思うテーマ・内容があれば、教えてくださ

い。 

・テーマを替えて又この方に来てほしいです。 

・長岡京の歴史の話をお願いします。 

・「自然」 

・スポーツ 


